

湯の里 木の村 雪の国

にしあわくら

PUBLIC RELATIONS NISHIAWAKURA VILLAGE 2012

8
2012
(平成24年)
No.591
AUGUST



子どもたちの未来のために、
できる事、考える事、まだまだあるよね。

(総合振興計画 子育て世代の意見交換会より 3ページ～6ページ関連記事)

No. 591

- 議会だより・報道委員会 2
- 総合振興計画
(子育て世代の意見交換会) 3 ~ 6
- 100年の森林づくり通信 7
- 消費生活だより 8
- 幼稚園だより 9
- 小学校だより 10
- 中学校だより 11 ~ 12

CONTENTS

- 子ども館だより・あわくら大学 13
- 橋倉モデルハウスの売り出し 14
- 図書館へ行こう 14
- 社協だより 15
- その他のお知らせ 16
- 今月の行事予定ほか 17
- 人の動きほか 18

議会だより

西粟倉村むらづくり 寄附条例

出資金の補正です。

第2回臨時議会

西粟倉村議会第2回臨時議会が、7月17日に開会されました。

今議会において、監査委員より

例月出納検査の報告の後、一般会計補正予算が審議され、原案どおり可決され、閉会しました。

可決した議案

△補正予算

△一般会計（第2号）

補正額	一〇,〇〇〇千円
予算総額	一,九一〇,八七七千円
（補正の主なものは村づくり寄付金及び出資金）	

（概要説明）

今回の補正予算は、一〇〇年の森林づくり事業に活用して欲しい旨の寄附金の申し出があつたことにより、西粟倉村むらづくり寄附条例に基づいて、基金に積み立てることと、（株）西粟倉・森の学校が増資を予定していることに伴う

西粟倉村では、ふるさと納税などの寄附金を適正に受け入れ、管理運用するため、西粟倉村むらづくり寄附条例を定めています。

『県議会議員との意見交換会』

去る6月29日（金）市村県議、西岡県議、中川県議を迎えて、意見交換をしました。

要望として吉野川水系では近年、川の魚が激減しており、何が原因なのか、冬に撒く塩化ナトリウムとの因果関係も併せて調査していくようお願いしました。

市村県議から今後回答があると思います。

『議員研修会』

7月2日（月）岡山県市町村振興センターで議員研修が開催されました。研修内容は「自治体議会改革の課題」と「政局展望」についての講演でした。議会改革については、今後本村議会としても考えていくべきたいと思います。

西粟倉村報道委員会開催

7月9日、西粟倉村報道委員会を開催しました。報道委員会は広報誌などが、住民に広く報道することで民主政治が健全に発展することを期待されていることから、公平性を保ちながら住民に伝えるべきことを報道することを任務としています。

西粟倉村では、年1回実施していますが、出された意見については以下のとおりでした。

●観光施設での広報誌の閲覧について

あわくらんどや旬の里に来た人が見えるようにしているか。目に触れる機会が多いほどよい。

●メディアへの広報誌配布について

山陽新聞や放送局などへの送付は？このうちいくつかでも取り上げてもらえば良いのでは？

●カラー化について

カラー化してはどうか。見映えがよくなる。

●インタビュー記事について

増やしてはどうか。7月号の小椋さんの記事のように。何かされている方の情報があれば伺つて話しを聞いてはどうか。

●議会だよりについて

7月号広報から、一般質問の続きのやりとりも掲載されていて分かりやすかった。

●高齢者サービス、子育てサービスについて

行っている取り組みを1回だけでなく、毎年同じような内容になつても繰り返し載せた方がよい。

●100年の森林事業の伝え方について

川上、川下ということがあるが、川上の部分では原木の販売方法の転換などについても伝えて欲しい。川下の部分については、100年の森林の成果でどのような効果があるか伝えて欲しい。

●集落意見交換会の掲載の仕方について

良かったと思う。



むらの 未来 一緒に えがこう。

西栗倉村総合振興計画
お知らせ その6

西栗倉での子育てを考える

「子育て世代の意見交換会から」

組みを紹介した後、2グループに分かれ、意見交換を行いました。

子どもたちの 姿について

総合振興計画策定にむけて、これまで村民意識調査、集落意見交換会を実施しました。その中で多く寄せられたのが、

「これから時代を担う”子どもたち”への施策を充実して欲しい。」

意見交換会にあまり出席することがない「若い世代の意見をしっかりと聞いて欲しい。」といった声でした。

このような声を受けて、7月12日木曜日、子育て世代の意見交換会を行いました。集まつていただいたのは、幼小中のPTA役員の方、子どもさんが高校に通われている方、ぽんぽこ園を利用されている方、若杉会の方です。

今後、総合振興計画の中に意見をどのように盛り込んでいくかについては検討が必要ですが、今回の広報では、その中で出された意見を整理してお知らせします。

始めに、意識調査や意見交換会の結果やこれまで村が行ってきた取り

子どもたちの 姿について

子ども同士の関わりが密接なのは西栗倉村のいいところ

・みんなが知り合い

・仲がいい

・学年を超えた縦のつながりがある。

・親同士の距離も近い。

・心配な面も・・・

・いじめが起きたときに逃げ道がある。
く、続く可能性がある。

・幼稚園から中学校まで同じメンバーなので、競争意識が育ちにくい。

※少人数の中での子どもたちは、仲良く元気に育っています。その反面、もし、いじめが起きたらひとりぼっちになってしまいます。競争意識や大勢の中で揉まれない子どもたちの将来が心配との意見が出ました。



乳幼児期の子どもたち

この時期の子育て環境は充実している

・医療費、保育料が安い。（都会で払う額の数分の1）

・ぽんぽこ園、幼稚園は経済面での支援が充実している。
・ぽんぽこ園充実している。

この時期で不足しているもの

- ・ぽんぽこ園も給食が欲しい。

・給食は小学校で食べさせてもらう事はできないか。

・屋外に安心して遊べる遊び場が欲しい。

・森の学校の遊具は、小さな子どもは使えない。

・住宅に遊具があったときは子どもとのふれあいとともに、親同士も交流できていた。

※乳幼児期の取り組みについては、これまで行つてきた取り組みの成果が現れているためか、”充実している”との意見が多く出されました。

しかし、子どもたちの栄養の観点から託児所でも給食という課題や、地域に子どもが少ないことから、親も含めて子どもが集まるれる場所の充実が必要との意見が出ました。

小中学校期の子どもたち

幼稚園から中学校まで同じメンバー。

競争意識が働くかない。競争力がつかない。

・小さい中では、順位も固定しがち、頑張つても上がりにくい。頑張らなくて下がりにくい。

（雨の日でも）

社会性：

・少人数の中、子どもも大人も家族のような関わりの中では、礼儀や言葉遣いなど身につきにくい部分もある。こういったことは、上下関係や大勢の中で身につく部分もあると思うので、社会性を早く身につけるという意味でも、中学校の合併も必要だと思う。

※中学校の合併については、親・子どもだけでなく、地域にとつても大きな課題です。相手の意向もあることから、充分な議論、充分な調整が必要との意見が出ました。

また、今の体制で課題を解決することも大切な視点です。競争・交流を適度に取り入れながら、子どもたちを伸ばす取り組みについても意見が出ました。

部活動：

・少人数だと選択肢がない。

これらを埋める取り組みとしてはどのような事が考えられるか？

・他の中学校とも連携して、競争できる仕組みを広範囲で作つてはどうか。

・幼稚園が東粟倉幼稚園と交流しているような取り組みを小中に拡大できないか。

・都会との交流

・多様な人との交流

その他

・中学校では、土曜日も午前中授業を行えないか。

・部活動をしつかり行つて欲しい。

（雨の日でも）

高校期の子どもたち

ほとんどの子どもが通うことになっている高校において県南と県北で教育機会の格差がある。

・中学校では、土曜日も午前中授業を行えないか。

・部活動をしつかり行つて欲しい。

・高校までの距離が遠い。

改善やこれ以上状況を悪くしないための取り組み案

その内容

①交通の便

・交通手段が少ない。

・今ある交通手段も便が悪い。

・高校までの距離が遠い。

・身近な高校である林野高校は維持してほしい。

・鳥取、兵庫への通学拡大

・地元岡山の高校へも通いやすくする。

・バスの便を良くしてほしい。

②選択肢が少ない

・学力や将来の目標に向かつた高校への選択肢が少ない。

・バスの便を良くしてほしい。

③経済面での負担の増大

・どんな取り組みが考えられるか？

・村独自の奨学金制度

・通学費の援助

安心という面で西粟倉寮が津山にあれば・・・。



- ・寮のない高校があるので、必要性を感じる。
- ・行かせる親は安心

くことは、子育て世代が西粟倉村に住み続けるためのよりどころになるのではないでしょうか。

西粟倉ならではの 特色ある取り組み

り組みを求める意見が出ました。

- ・外に出ても西粟倉で固まれば、社会を知ることにならないのではないか。
- ・西粟倉から高校に通うための情報がもつと欲しい。
- ・通学のための情報が欲しい。
- ・県内でどこまで通学することが出来るか？
- ・準備が必要なので、奨学金などの情報は早めに欲しい。



- ・幼稚園から中学校を通して提供されている”学校給食“は、おいしこだけではなく、アレルギーを持つ子ども一人ひとり配慮した西粟倉ならではの特色ある取り組みが実現できている。
- ・もつと自然体験を取り入れてほしい。
- ・小中学校で林間、海自研修を行ってほしい。



右上　ふるさと元気学習
源流体験
下草刈り
※小中学校では、24年度から
これらの取り組みを行っています

もっと、子どもを増やす 取り組みを（定住化）

- ・子ども増を目指すために、Iターン者の受け入れを積極的に行ながが増えている。
- ・自然豊かな場所で子育てしたい人々の受け入れを積極的に行ながが増えている。

- ・兵庫県と鳥取県に隣接し、県北の中核都市である津山市への公共交通機関に限りがある西粟倉村は通学に不利な地域であると言えます。
- ・地理的な不利を埋め、解消していく

意見交換会では、こういった意見の外にも、教育の分野で特色ある取

- ・各世代を通して、内外への交流機会の増加は子どもたちの可能性を伸ばすために必要な取り組みであることは、小中学校期のところで記しました。
- ・西粟倉ならではの取り組み、西粟倉だから出来る取り組みへの期待も多く意見が出ました。
- ・そして、こういった取り組みを行うことで、人口の増加にも繋がるのではないかとの意見がきました。

- ・地元に雇用がなくても、インター
- ネットが出来る環境が整つていれ

ば、来たい人はいる。

- ・Iターンしたら、定住と構えすぎるのではなく、入れ替わりも含めて流動を受け入れてはどうか。

Iターン者を受け入れるための課題

- ・家がない。（来たくても来れない。）
- ・空家はあるが、有効活用が出来ない。

- ・住宅は、Iターン者を入れた方が良い。

※Iターン者を村として、受け入れたいのか方針がわからない。受け入れたいなら積極的に課題を解決すべきとの意見が出ました。

Iターン者の地域への関わり

- ・Iターン者も地域の活動に参加するといい。

- ・（Iターン者として）近所づきあい嫌ではない。むしろそういったことを行っていきたいと意識がある。

- ・Iターン者から地域、地域からIターン者お互いが関わりに慣れていない。サポートが必要。

※意見交換会には、Iターンで西粟倉村に来られた方もいらつしゃいました。受け入れるためには、行政だ

けでなく、地域の協力も不可欠です。

村に住み続いている私たちには、気づきにくい視点での意見も出ました。

Iターンって？

生まれ育った故郷以外の地域に居住・就職することを言います。

雇用情報、医療体制の充実

子育てを行う上で雇用は重要な要素の一つです。

雇用の場についての通勤範囲、仕事内容、賃金などの情報が欲しいとの意見が出ました。

また、子どものときに通うことが多い耳鼻科、眼科が遠いため、大原病院や診療所の充実を求める声もありました。

子育て、教育の方針の必要性

西粟倉での子育て、教育の方針が必要

意見交換会の内容を教育委員会・子育て会議に報告

今回の意見交換会では、子どもの成長の幅広い範囲について意見が出されたことから、子どもの教育、健康、福祉について考える2つの機関に報告しました。

教育委員会では、学力面での競争力は本当にならないのか？西粟倉中学校はどの位の位置にあるのか？などの意見があつたほか、24年度になって小中学校で取り組んでいる自然体験や自然学習への取り組みの継続性について話が出ました。また、情報がないことにより保護者の不安があるといったことから、現場の学校の先生とも意見交換を行ってはどうかとの意見が出されました。教育においては、関心が非常に高い部分であることから、振興計画の実現に向けては教育委員会の関わりが大変重要になります。

※ここで出ている教育委員会とは、普段業務を行っている教育委員会事務局ではなく、事務局部分を含めて教育機関を管理する行政委員会としての教育委員会のことです。

子育て会議は、西粟倉村子ども計画に基づき、子どもたちが元気にのびのびと育っていくよう保健福祉、教育が連携・調整を行っている役場内の担当者会議です。



みなさんからいただいた意見を世代や分野毎に整理しました。



各グループでの意見は、全体で共有しました。

100年の

森林づくり通信

Vol. 17



企画・編集
産業観光課
山林係
お問い合わせ
279-2111

こんな風になっています！

百年の森林事業の森林整備

平成24年度も着々と森林整備が進んでいます。

清々しい森林は、見た目の気持ちよさはもちろんのこと、土砂災害の危険性を減少させるという森林全体の健康を保つことにもつながっています。



猪之部にある
天神ヶ谷の私有林。
写真上↑：間伐前
写真右→：7月に搬出間伐を実施

明るくなつて下草
が生えてくると、土
壌の流出を防止する
ことにつながります。

—保育のためとはいえ、先代の木を伐り続けていくのは惜しいですよね？

昭和36年に姫路に水田を購入し、そこにアパートを4棟建設しました。木が高価な時代で、大工さんの日当も今ほどではなかつたし、建材は、自分の山の間伐材を自分で製材して使うこともできました。その借家経営分を山の施業費に充てることで、先代からの山に頼らなくてよくなりました。

昭和45年には、自宅も建設して、当時は珍しいほど多くの木を使ってあつたので、人も見に来たほどです。

戦争から帰つて家業の林業を継がれた新田さん。先代の山の木が貴重な財源でした。その後の収支バランスはどのようにされたのでしょうか。

やりくりの工夫はいろいろしてきました。収支のバランスがとれないとやつていけませんからね。

【つづく】



→前回に引き続き、新田さんの

戸川谷の森林

せっかく育てた形の良いスギも、最近では施業費と材価のバランスが取れず、材木として販売される機会が減ってしまっていそうです。

消費生活 だより

悪徳商法から
身を守るために

去る6月20日（水）大茅地区の

笑話会に岡山県消費生活センター
津山分室の佐藤相談員に来ていただき、「悪徳商法から身を守るために」と題して話を聞いていただきました。

最近あつた身近な相談内容等を
解りやすくユーモアを交えて講話を
をしていただき、出席者の皆さん
も真剣に聞いておられました。
役場では総務企画課に相談窓口
を設けていますが、何か困ったこと、相談したいことがありました
ら、総務企画課だけでなく、保健
福祉課とも連携をとっていますので遠慮なく相談して下さい。
もし被害に遭つたかなと思われた場合は、出来るだけ早く相談することが何より大事です。

手続簡単 無条件解約

クリーニング・オフ

契約の解除通知は、訪問販売の場合、契約した日から8日以内に書面（はがきで可）で行いましょう。電話ではダメです。

〈はがきでの通知例〉

●販売会社あて



オモテ



ウラ

控えとして、はがきの表裏のコピーをとり、郵便局に
行き配達記録郵便又は簡易書留で出
しましょう。クレジットでの契約の場
合は、信販会社にも通知すれば、
より確実です。

困ったときは
まず相談!

●無料です ●個人の秘密は守ります

相談窓口

市町村の消費生活行政担当窓口

岡山県消費生活センター

T700-0807 岡山市南区2丁目13-1 岡山県総合福祉・ボランティア・NPO会館（きらめきプラザ）5階
□相談専用電話/(086)226-0999 FAX(086)227-3715
□相談受付日時/火曜日～日曜日 9:00～12:00/13:00～17:00

岡山県消費生活センター・津山分室

T708-8506 津山市山下53 岡山県美作県民局相談室内
□相談専用電話/(0868)23-1247
□相談受付日時/月曜日～金曜日 9:00～12:00/13:00～17:00

幼稚園だより

7月7日（土）に幼稚園で参観日・夕涼み会を行いました！！

園児や家族の皆様をはじめ、多くの方が参加して下さり、とても楽しい会になりました。

ありがとうございました！



わあ～！
大きい魚だ～！！



つかまえたよ♪



あわくら太鼓保存会の皆様に、太鼓を披露して頂きました。迫力ある演奏を子どもたちは真剣な表情で見ていました。



今年度も武蔵青少年育成会様より寄付を頂きました。今回も魚のつかみ取りに使わせて頂きました。

ありがとうございました



PTA役員のお父さんお母さん方が、子どもたちに楽しい夏休みを過ごす為に守ってほしい事を盛り込んだ劇をして下さいました。



今年は会長さん、副会長さんをはじめお父さん方を中心に櫓を組んで下さいました。



七夕まつり会



夜店ごっこ



「川歩き体験」をしました！

小学校だより

一步川に足を入れました。はじめのへんはあつたかかったけど三歩ぐらい歩いていくとくつに水が入ってきてびっくりしました。急に水がはいつきたのでとても冷たかったです。りくに上がつて岩からおりようとすると、その岩が動いてびっくりしました。・・・自然のことともたくさん学べました。来年もまたあの川で遊びつくしたいです。

井上 翔陽

石にのるとぐらぐらしました。木のえだが目に入りそうでした。強く押し出されそうながらい水が速く流れていきました。へびが出そうなどころがありました。石に乗るとこけが生えていたのでこんでびしょびしょになりました。歩いているとたたらがありました。スギやヒノキが多いけどちがう木もありました。・・・もう一回行つてもっと自然をみつけたいです。

青木 夏蓮

かつたです。四年生になつたら、次は助けあげたいです。

井上 洋太郎

とちゅうで坂にあがりました。あがる時にしうきさんが手をかしてくれたのでうれしかったです。・・・橋の下を通りました。まつ暗でした。木と木がぶつかつっていました。またがるの足が重かつたのでたいへんでした。

小林 万由加

石でつまづいたり歩いていると水しぶきが上がつてズボンがびしょびしょになつてへんな感じがしました。でも、自ぜんではこんな事もあるんだなあと思いました。でも、自ぜんで思いました。と中でこけをふんですべつて転んでしまいました。こんなにあさい川でも、石はあまりふんではないんだなと思いました。川についているこけはすべつて、陸にあるこけはすべらないんだなとあらためて思いました。

川の中に入りました。とても冷たかったです。歩いていると冷たくてがまんができなかつたので、石の上に乗るとすべつて転んでしまいました。こけのついた所はすべるんだなあと学びました。・・・がけのあるところがあつてのぼれました。前の人、「ここはあぶないから、こつちを通ればいいよ。」と言つてくれたのでうれし

ヘルメットをかぶつて川に入りました。水がくつにしみこんでさむかつたです。長いこと入っているとちよつとあたたかかつたです。歩いて

ふるさと元気学習

西粟倉小学校三年生

六月十四日、西粟倉小学校三、四年生で原生林近くの沢に行き、川歩きを体験してきました。五月上旬にはまだ所々残雪があった場所です。水温は十数度ほど。西粟倉の自然の豊かさや楽しさとともに厳しさも体感し、その中からの子どもなりの知恵もつきました。知らず知らず助けたり助けられたり・・・西粟倉の自然は、子どもたちにたくさんのこと学ばせてくれました。

いてすなを見るとざらざらしてたりさらさらしている所やどろがある所がありました。石を見ると丸い石や四角い石がありました。同じ形をした石がないほどいっぱいありました。川歩きはとても楽しかつたです。

福島 嘉樹

川歩きに行きました。どのくらいふかいのかわからなかつたからきんちようしました。ふかい所があつたからびっくりしました。川の流れも強かつたです。時々つるつるした石があつすべりそうになりました。・・・ちょっと進むとたたらがありました。見たことはあるけどさわつたことはなかつたからさわつてみるとすぐかたかつたです。

ぼくがこけそうになつた時、四年生が「だいじょうぶ。」といつてくれました。ぼくはすごく元気がわいてきました。とてもうれしかつたです。ぼくも、「ありがとう。」と言いました。来年はぼくもやさしい四年生になつて三年生を助けたいです。

豊福 乃碧



延東 大資

西粟倉中学校だより

～閑谷宿泊研修～

六月七～八日の二日間、備前市にある岡山県青少年教育センター閑谷学校で、宿泊研修を行いました。研修の様子と研修の感想をお知らせします。



研修一日目

最初の研修は、講堂学習をしました。国宝の閑谷学校講堂に入り、孔子の開いた儒学の教えにふれ、大きな声で音読しました。足のしびれる中とても大きな声が出たことをほめていただきました。

続けて、史跡巡りでした。世界遺産への登録を目指している施設を巡り、岡山県の教育に対する熱心さを学びました。



昼食後、竹はし作りをしました。竹を割り、ナイフで一生懸命削り、はしを作りました。



夜はキャンドルサービスをしました。班ごとに「宝探し」「手押し車」「手品」「クイズ大会」



野外炊事で夕食用にカレーを作りました。最初はとまどつていましたが、だんだんと役割分担が上手になり手早く作ることが出来ました。片付けでは必死に磨いた所でないところが汚れていて何回もやり直しをしました。

をして大変盛り上がり親睦を深めることができました。

研修二日目

朝から雨が降りそうだったの
で予定を変更して、「ブラインド
ツアー」を朝から行うことにして、
無事に実施できました。



た。ブラインドツアーも一回でなくコースを変えて二回挑戦しました。



ブラインドツアーが終わるのを待っていたかのように雨がふりました。プレイホール前のテラスで「まが玉作り」を行いました。まが玉作りでは蠅石を必死に削つてすばらしい作品を作りました。

生徒の感想

ブラインドツアーは目隠しをしてロープを伝つて山を下りる研修です。ブラインドツアー、最初はゆっくり進んでいましたがだんだん慣れて早くなりました

「自分じゃないから」と考えないなどで班の友達などと協力してやり遂げてみて、あらためて「友達の存在つて本当に良いな」ということや、「協力することはすばらしいな」とたくさん感じることができました。さらに施設内やいろいろな活動を通して「自分で考えて行動する」ということができたので、これから的生活で活かしていきたいです。

野外炊事やブラインドツアーやり遂げてみて、あらためて「友達の存在つて本当に良いな」ということや、「協力することはすばらしいな」とたくさん感じることができました。さらには施設内やいろいろな活動を通して「自分で考えて行動する」ということができたので、これから的生活で活かしていきたいです。

みんなで考えたスローガンの「友情と信頼を深める」ことが良くなきましたと感ります。自然の大切さも知れました。友情と信頼を深めて、これから班行動や全体の行動でも、積極的に行動し、困っている人がいたらやさしく声をかけてあげたいと思います。

中国大会でも、
ベストのジャニアップを!

先日、開催された岡山県総合体育大会において、三年生の政久翼君（スキー陸上部）が、走り高跳び1m七九の好記録で岡山県代表として第四六回中国地区中学校陸上大会に出場することになりました。



『中国大会へ向けての抱負』
・「自己ベストが出せるよう頑張ってきます。」

中国大会 8月8日・9日
山口県維新百年記念公園陸上競技場

ブラインドツアーでは手ぬぐいを付けてやりました。でも、よく考えたら目の不自由なひとはいつもこの状態なので、そういう人がいたら手助けをしていきたいです。

いつもこの状態なので、そういう人がいたら手助けをしていきたいです。



子ども館だより

お問い合わせは

子ども館 ☎ 279-2566
教育委員会 ☎ 279-2216



夏だ!大好き 水遊び!!

～ぽんぽこ園・
つどいの広場/バンビ～

毎日暑い日が続き、子ども館の玄関前では子どもたちの楽しい声が響いています。みんな水遊びが大好きです。この日は、ぽんぽこ園の子どもたちと一緒に、おうちから遊びに来たバンビのお友達も水遊びを体験。キラキラした笑顔が真夏の太陽の下に輝いていました。



手作りおやつ講習会 ～つどいの広場/バンビ～

7/11いきいきふれあいセンターで、じゃがいもの焼き、にんじんジュースのおやつ作りを行いました。みなさん改めて、おやつの大切さを知る機会になったようです。



「げんきいっぱいの夏休み」

～げんきっこクラブ～

夏休みに入り、朝からげんきっこクラブも子どもたちの元気な声が響いています。異年齢の子どもたちが協力して製作に水遊び、地域など



にも出かけ、いろいろなことを経験する夏休みの予定です。そして、しっかり宿題もがんばってます。



あわくら大学だより



7月講座

7月20日のあわくら大学は、岡山スポーツ会館(OSK)の健康運動指導士、石尾正紀氏にお越しいただき「続けよう！自分の力で健康生活」と題し、日常生活の中でできる運動を教えていただきました。

6つのグループに別れ、「どんな時に足の衰えを感じるか」「どうしたら運動が続けられるか？」の話し合いも行いました。教わったスクワットを毎日少しでも続けるよう頑張ってみましょう。



あわくら大学 8月講座

8月17日(金)午前10時～

『高齢者の医療と福祉

～長生きのコツ～』

講師：智頭病院名誉院長 杉山長毅先生

橋倉モデルハウスを売り出します！

西粟倉村では、あわくら温泉駅横の橋倉分譲地モデルハウス2棟を販売します。どちらも築2年を経過しており、敷地込みでの販売となります。

詳しくは村のホームページか、役場総務企画課（電話 0868-79-2111）までお問い合わせください。



○ モデルハウス 1号（子育て世帯向け住宅）

延べ床面積約120m² 敷地面積約310m²

木造2階建て

最低価格 21,000,000円（土地代金、消費税含む）



○ モデルハウス 2号（シニア世代向け住宅）

延べ床面積約105m² 敷地面積約334m²

木造2階建て

最低価格 19,910,000円（土地代金、消費税含む）

図書館へ行こう！

☆問い合わせ先☆

あわくら子ども図書館 西粟倉村影石33

こども図書館 ☎ 279-2116

教育委員会内図書係 ☎ 279-2216

開館時間：10:00～17:00

休館日：祝祭日、年末年始

今月はお休みはありません。

今月の新着本

一般書

- ・『置かれた場所で咲きなさい』 渡辺和子／著
- ・『夜の国のクーパー』 伊坂幸太郎／著
- ・『ダンス・ウィズ・ドラゴン』 村山由佳／著
- ・『思い違いの法則』 自分の脳にだまされない20の法則 レイ・ハーバート／著

児童書

- ・『ちびまる子ちゃんの作文教室』 さくらももこ／著
- ・『宇宙の妖怪ホテル4』 妖怪ホテル編集委員会／作
- ・『こぶたのブルトンなつはプール』 中川ひろたか／作・市居みか／文
- ・『しんかんくんうちにくる』 のぶみ／作
- ・『ジローとぼく』 大島妙子／作・絵

今月のおすすめ本

『光』

道尾 秀介／著

一般書

真っ赤に染まった小川の水。湖から魚がいなくなったりした本当の理由と、人魚伝説。洞窟の中、不意に襲いかかる怪異。ホタルを、大切な人にもう一度見せること。去っていく友人に、どうしても贈り物がしたかったこと。誰にも言っていない将来の夢と、決死の大冒険―。

『ヒックとドラゴン9 運命の秘剣』

児童書

クレシッダ・コーネル／作

ヤバパン諸島に暗黒の時代がやってくる。まるで世界が呪われてしまったかのようだ。はたしてヒックは、剣をだれにもわたさずにドラゴンの反乱に立ちむかひ、アルビンが西の荒野の新王になることを阻止できるのか？ヒック・ホレンダス・ハドック三世は、ドラゴン語をあやつるすぐれた剣士であり、史上最高のバイキングヒーローだった。

夏休みわくわく読書♪

夏休み期間中（7/20～8/31）子ども図書館では子どもたち対象に「夏休みわくわく読書カード」をカウンターで配布します。10冊読むごとにステキなプレゼントもあるよ。夏休みはこども図書館へGO!!



夏休みに読む本として、小学生低学年は絵本もまだ楽しいけど、ちょっと長めの童話にも挑戦。中学年は物語の世界へようこそ。空想世界を思いっきり楽しんでみよう。高学年～中学生は夏休みだからこそ、読み応えのある本を！今だからこそ得られるものがきっとあります。そして、保護者の方もぜひお子さんと一緒に図書館へ足を運んでみませんか？ベストセラー本から料理雑誌や育児雑誌など様々な実用書もあるのでご利用下さい。暑い夏ですが図書館は快適に過ごせます。



社協のシンボルマーク

社会福祉協議会からのお知らせ

《中央サロン情報》

※6月11日よりみちイベント開催
～こけ玉づくり体験会～



6月、7月と続けてのイベントとなりましたが、今後も様々な体験会を開催したいと考えてありますので、ぜひ参加よろしくお願いします。また「こんな体験がしてみたい」と思われた方は社協までご連絡ください（^-^） 0868-79-2561

《西粟倉中学3年生がきました》

西粟倉中学校3年生が修学旅行の報告と千羽鶴のお礼にゆうゆうハウスに来てくれました。沖縄で学んだことがわかりやすくしっかりとまとめてあり利用者のみなさんも熱心に聞き入っていて、素晴らしい報告会となりました。最後には三線の演奏と歌を披露してくれて実り多い修学旅行の様子が伝わってきました。



《2012夏のボランティア体験事業》

勝英地域市町村社会福祉協議会主催の夏のボランティアが今年も行われます。活動を通じて、新しい人間関係をつくり、生きた知識を吸収し、様々な経験を積むために7月9日（月）西粟倉中学校にて「事前研修会」が行われました。※今年の参加人数は13名でした！！



献血へのご協力
ありがとうございました

※ 健康カレンダーでは11月12日（月）となつておりますが、都合により変更いたしました。

7月20日、いきいきふれあいセンターに献血バスがきました。今回は8名の方々が献血をしてくださいり、合計で3千200mlの貴重な血液が集まりました。ご協力ありがとうございました。

今回の献血では、200mlの献血製剤が十分な状態になつてあるため、400ml献血のみ受け付けました。

現在、一部の血液製剤を除いて輸血用血液は、献血による血液でまかなかれていました。血液が不足すると、けがで輸血を必要とする患者さんや、白血病、血友病などの患者さんが手術や治療を受けられなくなつてしまします。日本赤十字社では、より安全性の高い血液を確保するため「国內で必要な血液は国内で調達しよう」と、皆様に献血の協力をお願いしております。

次回の献血は11月27日（火）※を予定しております。今後ともご協力よろしくお願いします。

大学等就職面接会の開催について

学生の皆さんへ
大学等就職面接会の
開催について

平成25年3月新規大学等（大学・短大・専修学校）卒業予定者を対象とした就職面接会を開催します。お気軽にご参加ください。

日 時：平成24年8月20日（月）
13時30分～16時00分

場 所：津山鶴山ホテル 鶴の間

津山市東新町114-4

（約40社予定）

参 加 料：無料

※既卒3年以内の方も対象としております。

主 催：ハローワーク津山（美作）

津山地区雇用開発協会

【お問合せ先】

ハローワーク津山

電話 0868-35-2675

おしえて ねんきん

後納制度（国民年金保険料の納期限の延長）が始まります

国民年金制度は、20歳から60歳に到達するまでの40年の間に国民年金保険料を納めていただくことで満額の老齢基礎年金を受給することができます。

しかしながら、保険料を納められなかつた期間がある場合や資格取得などの届出忘れにより国民年金の資格期間がない場合には、将来の年金受給額が少くなったり、年金そのものが受給できなくなってしまうこと（保険料納付や免除等の合計が25年（300月）未満の場合）があります。

このような事態を避けるために、昨年、法律が改正され、平成24年10月1日から3年間に限り、国民年金保険料を過去2年から10年にさかのぼって納めることができます。ただし、既に老齢基礎年金の受給権をお持ちの方は納めることができませんので、ご注意願います。

ご自身の年金記録については、ねんきんネット (<http://www.nenkin.go.jp>) でご確認ください。また、ご不明な点があれば、津山年金事務所 (TEL.0868-31-2365) までお問い合わせください。

※ 後納制度は事前申し込みが必要ですが、審査の結果、後納制度による納付をご利用いただけない場合があります。

川柳栗の実

七月例句会から

日に一度汗を流してまだ元気
玉の汗これぞ達者のしです
汗搔いてシャワーを浴びて昼寝する
六十一年違わず動く古時計
時計持たぬ父の狂わぬ腹時計
ふるさとはいいなア緑の山がある
出たばかりの蟬の抜け殻光つてゐる

歯を抜いているのでマスクしています
変わらない日々の暮らしが宝物
國民が第三だつた永田町
スケジュール明日を組んで仕舞風呂

静吉早幸 洋治栄 静幸吉 日出
子男苗雄 子子子子雄男夫

○八月句会 八月一七日（金）

午後1時30分から あわくら会館和室にて

課題「自由吟」日出夫選

「浅い」
「客い」
「卵」
「幸子選」
「静子選」
「幸雄選」

今年もこの季節がやってきた！

夏祭り花火大会開催!!

8月15日(水)

午後6時開会 村民グランド

今月の行事予定

8月11日→9月10日

8／15	(水)	成人式 (10:00～ あわくら会館大ホール)
		夏祭り花火大会 (18:00～ 村民グランド)
8／16	(木)	年金相談 (10:00～15:00 美作市大原公民館)
8／17	(金)	あわくら大学 (10:00～11:30 あわくら会館大ホール)
9／2	(日)	消防団 防火防災の日 (於：各地区)

燃えるごみ 8/9(木), 13(月), 16(木), 20(月)
23(木), 27(月), 30(木), 9/3(月), 6(木)
紙類(新聞紙・雑誌・ダンボール・紙パック) 9/7(金)
資源(その他紙・プラ製容器・紙製容器・ペットボトル)
..... 8/14, 28(火)
缶類(缶・乾電池・小型金属類) 9/4(火)
びん類(3色びん・生びん・蛍光灯類・ガラス類・陶器類) 8/21(火)

森林組合



●スギ

径(センチ)	千円
6～12	本150円～本220円
3m	14～16
	18～20
	22～24
	6～13
4m	14～16
	18～20
	22～24
	11～13
6m	14～16
	18～20
	22～26
	11～13
4m	14～16
	18～20
	22～24
	11～13
6m	14～16
	18～20
	22～26
	11～13

●ヒノキ

径(センチ)	千円
6～12	本150円～本230円
3m	13～14
	14～16
	18～20
	22～24
4m	6～13
	14～16
	18～20
	22～24
6m	6～13
	14～16
	18～20
	22～24
4m	14～16
	18～20
	22～24
	11～13
6m	14～16
	18～20
	22～26
	11～13

●マツ

径(センチ)	千円
6～12	5～10
3m	13～14
	14～16
	18～20
	22～24
4m	6～13
	14～16
	18～20
	22～24
6m	6～13
	14～16
	18～20
	22～24

気配

スギ 横ばい
ヒノキ 横ばい
マツ やや弱い
(7月中旬 単位：m³当たり)

入札結果情報

(平成24年6月8日～平成24年7月7日執行分)

発注課	建設課	建設課	産業観光課	産業観光課
事業名	村道高田2号線改良測量設計業務	紺屋井堰改良工事測量設計業務	黄金泉井水用加圧ポンプ取替工事	レストセンターあわくらんど 厨房機器改修工事
施行場所	西粟倉村長尾地内	西粟倉村長尾地内	西粟倉村影石地内	西粟倉村影石地内
事業量	一式	一式	ポンプ取替	厨房機器取替、排水溝修繕、殺菌灯交換等
落札業者名	(株)大成測量	(株)大成測量	有限会社イマダ	株式会社福井厨房
落札金額 (税抜き)	1,150,000円	9,000,000円	1,249,000円	4,200,000円

満1歳お誕生日おめでとう
HAPPY BIRTHDAY

8月生まれ



森下 幸明 ちゃん
(中土居)

8月25日生まれ

お父さん 幸太 さん
お母さん 知恵 さん



●好きな食べ物

ヨーグルト、バナナ、あとうふ

●今、興味あるもの

お兄ちゃん、ハンドル、掃除をするコロコロ

●ご両親からのメッセージ

いつも元気いっぱいのこうあくん♡お兄ちゃんと
一緒にたくましく育ってね！

救急車の適正利用を ～9月9日は救急の日～

近年、タクシー代わりに呼ぶなどの、緊急性のない不適正な救急車の利用が増えています。不適正な救急車の利用は、緊急性があり本当に救急車を必要としている人に対する適切な救命処置等が遅れて、救える命が救えなくなる恐れがあります。119番通報の前に、「本当に救急車が必要なのか？」もう一度考えて、緊急性があり本当に救急車が必要な時は、ためらわずに救急車を呼んでください。

9月9日から9月15日までは救急医療週間であり、9月9日は救急の日です。救急医療週間・救急の日は、救急業務及び救急医療に対して住民の皆さまのご理解と認識を深めるために制定され、救急業務に関する広報活動などを実施しています。

皆様のご理解とご協力をお願いします。

美作市消防署・美作市救急医療対策協議会

人の動き

- 人口 1,568人(−5) ●6月中の移動
男 730人(−3) 出生 1人 死亡 3人
女 838人(−2) 転入 0人 転出 3人
- 世帯数 561戸(±0)

お誕生おめでとう

矢代 蒼 ちゃん 7月1日生まれ（塩谷）
お父さん 勝則 さん
お母さん しのぶ さん

幸せ多い人生を

村山 真人 さん（鳥取市）
(田中) 美妃さん（坂根）

お悔やみ申し上げます

井上 和昭 さん（塩谷） 6月25日 83歳
岡田 きくこ さん（大茅） 7月16日 97歳

善意の窓 (社会福祉協議会から)

平成24年6月14日～平成24年7月20日

おめでとうございます

坂根 田中 貞己 様 二女美妃様 結婚内祝

お大事にしてください

大茅 萩原 具視 様 本人退院内祝
引谷 小松 千加子 様 本人退院内祝

ご冥福をお祈りします

坂根 田中 行雄 様 田中ふみ子様 香典返し
美作市古町 小松 茂 様 小松徹郎様 香典返し
塩谷 井上 浩之 様 井上和昭様 香典返し

今月の村税

個人村民税（第2期） 国民健康保険税（第3期）

納期限：8月31日（金）

□納期限にご注意いただき、納付をお願いいたします。

□口座振替の場合は残高確認をお願いいたします。

お問い合わせ先：役場総務企画課・保健福祉課

たばこは村内で買いましょう。